
““两会两会””特刊特刊
20172017年年22月月1919日日

星期日星期日
责任编辑责任编辑：：施建华施建华 排版排版：：韩韩 丽丽
投稿邮箱投稿邮箱：：hnbhnb861861@@163163.com.com66

履职尽责建良言 汇集群智谋发展
编者按：

2016年在我州发展历程中具有重要意义。一年来，我州面对经
济持续下行和脱贫攻坚的重大挑战，在州委的坚强领导下，紧紧依
靠全州各族人民，扎实推进改革发展稳定各项工作，全州经济社会
发展总体平稳、稳中有进。经济结构持续优化, 生态环境持续改
善, 基础设施持续加强, 改革开放持续深化, 民生福祉持续提升。
较好地完成了州十四届人大七次会议确定的主要目标任务，实现了

“十三五”良好开局。
在州第十五届人民代表大会第二次会议上，乔学智州长代表州

政府所作的工作报告，向全州人民交出了一份亮丽的“成绩单”，递
上了一份沉甸甸的“责任书”，绘就了一幅美好的“新蓝图”，字里行
间充满为民情怀与责任担当。代表和委员们按捺不住内心的激动，
纷纷为我州各行各业取得的成就点赞，对2017年我州各项工作提
出了意见和建议。

以特色产业促绿色发展
报告提出：

要以特色产业为突破，构筑绿色发展的强力支
撑，强力推动特色农牧业发展。

代表委员热议：
韩华代表：要继续发展县域有机畜牧业，通过延

伸产业链，加快产业升级，培育一批绿色发展的特色
产业。

阿琼代表：建议将河南县作为有机畜牧业生产
基地进行打造，泽库县作为有机畜牧业生产原料基
地进行打造。同时，积极探索和发展符合各地实际
的“家庭牧场”和“示范牧场”模式。

谢占国代表：应在州、县级层面出台发展有机畜
牧业相关配套政策措施，加大有机畜产品认证体系
和可追溯体系建设力度，同时希望政府在发展有机
畜牧业项目建设、支农贷款、创业平台等领域给予河
南县支持。

杨志军代表：泽库县要围绕“拉格日”模式，着力
打造有机畜产品基地，打造绿色生态基地。

贺录祥委员：要加大对我州有机畜牧业等特色
产品的认证包装。在农业结构调整方面，要对温棚
的实际利用情况进行调查，着力解决好温棚闲置率
高、效益发挥不明显的问题。

徐卫方代表：畜牧业作为我州的基础产业，动物
防疫工作至关重要，加强我州在动物防疫检疫等方
面的工作，尽快完善县乡两级动物防疫检疫机构。

报告提出：
以人民幸福为追求，持续增进民生福

祉，加快社会事业发展。

代表委员热议：
乔得林代表：州职业技术学校要进一

步加大招生力度，重点设立以“热贡艺术”
为教学内容的专业，让学生更好地掌握专
业技能。

李加才让代表：从我州当前大中专毕
业生就业现状来看，我州民族学生接受国
家通用语言文字教育程度不高已成为影
响民族学生就业竞争力的主要原因。因
此，建议州政府相关部门从提高民族学生

“双语”水平，增强民族学生就业竞争力为
根本，对现有的教育教学模式进行深入研
究探讨，制定出切合我州实际的教育教学
模式，加大“双语”教育力度，提高“双语”
教育的教学质量，培养出适应当今社会需
要的技能型人才。

万玛仁增代表：要解决教师专业结构
不合理的问题，建立和完善教师队伍绩效
考核奖评制度，扎实推进教育“全面改薄”
工程。同时要解决学校后勤工作人员编
制，确保不占教师编制。

久血加、彭毛多杰代表：要进一步加
强乡镇卫生院医疗卫生队伍建设，提高医
务人员医疗技术，切实改善农牧民群众看
病难、看病远的问题。二要在现有基础上

适当降低农牧民合作医疗参保金自筹比
例，减轻群众负担。同时应解决同仁县无
县级医院、群众看病报销比例低的问题，
简化转院手续，为群众提供便捷的医疗
服务。

何晶委员：州职业技术学校毕业生就
业难度大，建议把州职校提升为大专，以
提高职校学生就业率，带领一部分贫困户
脱贫创收。

香则仓·久美成列尖措委员：我州大、
中专毕业生未就业达 2000 多名，就业率
非常低。建议政府采取老干部退休、争取
编制、实行地区特殊政策等相应措施解决
大学生就业困难。

周国荣委员：扎毛水库是整个隆务地
区最大的水源地，要切实加大扎毛水库水
源地及沿河流域的环境卫生整治力度，彻
底改善水源地环境。要有效治理水源地
水质污染和饮水安全等群众普遍反映的
问题，切实加强对扎毛水库两个水源地
（麦秀河、扎毛河）保护治理，对途径水源
地的村社，相关部门应争取项目资金配备
垃圾箱等环保设施，以免沿途居民把垃圾
倾倒到河道造成水源污染。

马克胜委员：农村垃圾无指定倒放地
点，有些居民直接将垃圾倾倒到排洪渠或
者直接焚烧造成二次污染，建议加大对排
洪沟的治理力度，保证排洪渠正常泄洪，
确保居民生命财产安全不受损害。

报告提出：
要强力推进文化旅游产业提档升级。

以热贡文化生态保护实验区建设为统领，以
“五大基地”建设为抓手，加快推进文化旅游
融合发展，着力打造特色民族文化体验旅游
目的地。

代表委员热议：
公保才旦代表：河南县地处“青甘川”三

省结合部，具有独特的地域条件和蒙藏融合
文化元素，希望深入挖掘蒙藏文化内涵和发
展潜力，打造独具特色的文化旅游产业。

林华旦代表：要树立以文化旅游业为主
体带动经济发展的理念。立足我州丰富的
文化旅游资源，把文化旅游业作为富民强州
的主导产业来打造,一切工作必须围绕支
持、支撑和培育文化旅游产业这个中心工作
开展，强力推进文化旅游产业提档升级。

旦增代表：尖扎文化旅游资源非常丰
富，比如坎布拉既有山水林等自然资源，又
有后弘文化等人文资源，因此我们一定要把
坎布拉景区打造好。在此基础上，打造康杨
穆斯林风情游、古日寺、智合寺、昂拉千户庄
园等景区景点，推动我县向全域旅游示范县

迈进。
娘本代表：一定重视热贡文化发展、传

承和保护工作，进一步提高品牌意识，全力
打造热贡文化艺术品牌。同时要立足长远，
科学制定城市规划，注重彰显地区特色。

李本太、尕藏东知代表：充分利用同仁
地区文化底蕴深厚、资源丰富的优势，挖掘
一批具有历史、文化、宗教内涵的人文旅游
景观，着力打造具有地方特色的文化旅游品
牌，引导群众开发具有地方民族特色的旅游
纪念品。

张浩代表：州级各部门应加大对各县园
区建设、项目建设、文化旅游业发展的指导
力度。应将泽库县文化旅游业发展纳入全
州旅游发展盘子中重点扶持，并加大项目投
入和指导力度，全面促进县域旅游业快速发
展。

杨志军代表：泽库县要认真结合全州旅
游发展定位和旅游三年行动计划，进一步拓
宽工作思路，重点抓好被列入全省旅游发展
盘子的7个项目的落实，打造文化旅游特色
品牌。

吴海英委员：要充分利用黄南文化旅游
基础，打造青海藏区和日石刻产业园区。

建特色高原文化名城让居者生活更舒心
报告提出：

以新型城镇化为重点，统筹城乡区域协调发展，加快
新型城镇化建设。

代表委员热议：
西加端智代表：作为州府所在地的隆务镇，在河道内

随意倾倒垃圾、城乡结合部卫生“脏乱差”现象比较突出，
影响了全州的整体形象。希望加强对隆务地区的市容市
貌综合整治，进一步加强城镇管理，在城镇亮化、美化、绿
化等方面下大力气。

关却加、谭秀萍代表：要树立同仁“州府所在地”意识，
加强市政建设和城市管理，积极推进同仁撤县建市进程。
要高起点、高标准科学制定同仁城市规划和空间规划，确
保城市建设布局合理、功能完善。

旦增代表：尖扎县将加快新型城镇化建设，积极抢抓尖
扎被省上列入兰西城市群建设的大好机遇，将沿黄三镇一
乡主动融入东部城市群建设，打造沿黄特色宜居宜游城
镇带。

周加才让代表：州政府及相关部门在新型城镇化建设
方面，一是要进一步丰富新型城镇化建设内涵，凸显民族
地区山水、草原、文化等元素及特色，着力打造特色鲜明的
新型城镇。二是完善城镇各项功能，努力打造功能完备、
宜居宜业的高原新型城镇。

斗格日、何晶委员：同仁地区市政基础设施建设不合
理，公共厕所、停车场、休闲场所等设置太少，对游客和市
民日常生活带来诸多不便。建议合理设置公共服务设施，
加强保护力度。

提升民生福祉建和谐生活空间

促文旅融合打造特色生态城市
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抓民生工程促进地区和谐
报告提出：

以人民幸福为追求，持续增进民生福祉，突出抓好脱贫
攻坚第一民生工程。

代表委员热议：
阿琼、斗格代表：今年，河南、尖扎两县要完成国家义务

教育均衡发展评估验收，希望借鉴脱贫“摘帽”工作的模式，
州政府在政策制定、资金整合、教育编制等方面给予支持和
倾斜，确保顺利完成评估验收。

万玛尖措代表：一要完善扶贫资金监管机制，进一步加
强资金整合和产业扶持力度，加强贫困村基础设施建设。
二要加大扶贫产业发展项目和异地搬迁政策指导力度，切
实解决后续产业发展问题。

桑杰卡、才吾代表：精准扶贫的产业选择要多样化，借
鉴先进地区的好做法、好经验，优化产业布局，做专做强脱
贫产业项目。尤其要加大教育扶贫工作力度，重点在转变
贫困户思想观念上下功夫，达到由“输血式”扶贫向“造血
式”扶贫质的转变。

完德多杰委员：在精准扶贫工作实施中，贫困僧侣低保
对象已按有关要求进行了调整，建议政府结合国家政策、结
合我州寺院实际，制定相关措施，将广大贫困僧侣重新列为
低保范围。

何晶委员：每年3、4月份，隆务地区自来水水质不达标，
严重影响人体健康，建议加大水源保护和水质检测力度。

———— 两会代表委员热议政府工作报告两会代表委员热议政府工作报告


